

Themenschwerpunkt: Eigenverantwortliches Lernen (EL) und Hausaufgaben

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberichtigte des Jahrgangs 5,

die Startphase Ihrer Kinder in der IGS Lengede ist nun vorüber. Wir haben den Eindruck, dass sich alle Schülerinnen und Schüler gut eingelebt haben und gern in die Schule kommen. Die neue Schulform und die neuen Arbeitsweisen werden mit jeder Woche vertrauter. Dennoch möchten wir die Gelegenheit nutzen und auf einige Aspekte aufmerksam machen.

Wie Sie vielleicht bereits bemerkt haben, haben die Arbeitspläne für das Eigenverantwortliche Lernen eine veränderte Optik erhalten. Wir haben Rückmeldungen und Erfahrungen aus der Startphase genutzt und alle Arbeitspläne optimiert und vereinheitlicht, um ein effizientes, selbstständiges Arbeiten zu fördern.

Uns ist nach Ablauf der ersten Arbeitspläne aufgefallen, dass viele Kinder zu Hause nicht ausreichend an den Arbeitsplänen gearbeitet haben. Die Pläne sind so gestaltet, dass ein Teil der Aufgaben in Hausarbeit erledigt werden muss. Der Anteil beträgt durchschnittlich etwa 30 Minuten pro Fach und Woche, weitere Hausaufgaben werden in den EL-Fächern nur selten erteilt. Ein farbiger Übersichtsplan hilft den Schülern seit Kurzem in den Klassen bei der Orientierung. Bitte achten auch Sie gemeinsam mit Ihren Kindern auf die Abgabetermine. Diese sind auch auf jedem EL-Plan vermerkt.

An Freitagen nehmen alle Schülerinnen und Schüler das Logbuch mit nach Hause, so dass auch Sie sich über Inhalte und Aufgaben informieren können. Auffälligkeiten und Mitteilungen notieren die Lehrkräfte **bei Bedarf** auf dem Kalenderblatt! Bitte quittieren Sie die Kenntnisnahme des Kalenderblattes durch Ihre Unterschrift. Gelegentlich gibt es zusätzlich ausführliche Rückmeldeblätter (z.B. zur Mappenführung).

Eine Bitte haben wir noch: Logbuch und Schulbücher sind Gegenstände der täglichen Arbeit in der Schule und müssen an jedem Schultag in der Schule verfügbar sein. Logbuch, Bücher oder Materialien sollten nur dann mit nach Hause genommen werden, wenn sie am Nachmittag wirklich genutzt werden.

Selbstverständlich stehen Ihnen die Klassenlehrkräfte für Rückfragen gern zur Verfügung. Ein Informationsabend zum Eigenverantwortlichen Lernen und Bewertungen von Klassenarbeiten wird nach den Herbstferien stattfinden, eine Einladung erhalten Sie in Kürze.

Mit freundlichen Grüßen

Jan-Peter Braun

Kerstin Jasper